
 SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS PROF ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE QUÍMICA 
    

 

ITABAIANA - SERGIPED
E
P
A

R
T
A

M
E
N

T
O

D
E

Q
U
ÍM

IC
A - CAMPUS PROFESSO

R
A

L
B

E
R

T
O

C
A

R
V

A
L
H

O

Ata da 2ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 13 de 1 

fevereiro de 2017.  2 

Às quinze horas do dia treze de fevereiro de dois mil e dezessete, reuniu-se na Sala da Secretaria do 3 

DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 4 

Itabaiana – Sergipe, o Colegiado do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 5 

Iramaia Corrêa Bellin, Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos Andrade, Victor Hugo 6 

Vitorino Sarmento, Valéria Priscila de Barros e Renata Cristina Kiatkoski Kaminski. Também 7 

esteve presente o representante do Departamento de Matemática no Colegiado o Prof. Murilo de 8 

Medeiros Sampaio e o representante discente Albert Silva da Exaltação. Também estiveram 9 

presentes como convidadas as professoras substitutas Tatiana Santos Andrade, Ana Carla de 10 

Oliveira Santos e a professora efetiva Heloisa de Mello. O Prof. João Paulo Mendonça Lima 11 

encontra-se afastado. A representante discente Camila Cruz Lima faltou sem justificativa. O Chefe 12 

do departamento, Prof. Marcelo Leite dos Santos, agradeceu a presença de todos e, antes de iniciar a 13 

reunião solicitou a inclusão de um novo item na pauta “Apreciação das orientações pendentes dos 14 

TCCs na disciplina PEQI” sugerido pela Profa Substituta Tatiana Santos Andrade. A solicitação foi 15 

aceita por todos presentes e este ponto foi incluído como o oitavo item na pauta, passando o ponto 16 

“O que ocorrer” para o nono item de pauta. Em seguida o Prof. Marcelo deu início à reunião. 17 

Primeiro item de pauta: Informes. O professor Marcelo informou que recebeu um memorando da 18 

Prograd, nesse mês de janeiro, com orientações para elaboração de projetos pedagógicos dos cursos 19 

da UFS, sendo que o mesmo já deve estar em fase final de elaboração e que, inclusive, o do 20 

departamento já se encontra na Seap/pedagógica com a Rayssa, terminando de revisar. Ele também 21 

informou que recebeu e que também já foi divulgado o radar de número um de 2016/1, que contém 22 

a síntese de auto avaliação institucional pelos discentes, faz parte passar na reunião de colegiado os 23 

pontos mais importantes do radar. Ele também avisou que recebeu um convite da direção do 24 

Campus para uma reunião da CPA, que será realizada no dia 22 de fevereiro, às 16:00 h no 25 

auditório do Campus. Ele comunicou que recebeu da direção o Projeto Pedagógico institucional e 26 

ele enviou para todos os professores para que tenham acesso e teçam suas considerações. Segundo 27 

item de pauta: Aprovação da Ata da 1ª Reunião Ordinária (2017) deste Colegiado. O prof. 28 

Marcelo colocou em regime de votação e a ata foi aprovada. Terceiro item de pauta: Apreciação 29 

da equivalência automática da disciplina Química Geral (QUII0048) para a disciplina 30 

Química (QUII0014) para estudantes do DFCI. O Prof. Marcelo falou que recebeu um 31 

memorando do prof. Cristiano, chefe do departamento de física, solicitando a equivalência 32 



 SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS PROF ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE QUÍMICA 
    

 

ITABAIANA - SERGIPED
E
P
A

R
T
A

M
E
N

T
O

D
E

Q
U
ÍM

IC
A - CAMPUS PROFESSO

R
A

L
B

E
R

T
O

C
A

R
V

A
L
H

O

automática da disciplina de química geral para a disciplina de química para os discentes do DFCI, 33 

como se trata de um pedido de equivalência recorrente e considerada pelos membros do colegiado 34 

como favorável, então, o professor Marcelo colocou em regime de votação e foi aprovada por 35 

unanimidade a equivalência automática da disciplina Química Geral (QUII0048) para a disciplina 36 

Química (QUII0014) para estudantes do DFCI. Quarto item de pauta: Apreciação dos pareceres 37 

de Atividades Complementares. O relator Prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento deu parecer 38 

favorável às atividades complementares dos estudantes Rayan Lima Santana (matrícula 39 

201220011107), Tatiane Paixão Aquino de Sousa (matrícula 201220010342) e Aline Xavier dos 40 

Santos (matrícula 201220011063), para a integralização dos 14 créditos, carga horária de 210 horas, 41 

com frequência de 100 % e eficiência igual a 10,0. O relator Prof. Moacir dos Santos Andrade deu 42 

parecer favorável às atividades complementares das estudantes Fernanda da Costa Lima (matrícula 43 

201120010834) e Luciene Mendonça Menezes (matrícula 201220010039), para a integralização dos 44 

14 créditos, carga horária de 210 horas, com frequência de 100 % e eficiência igual a 10,0. A 45 

relatora Profa Iramaia Correa Bellin deu parecer favorável às atividades complementares dos 46 

estudantes Cássio Santos Souza (matrícula 201220010431) e Barbara Vasconcelos Santana 47 

(matrícula 201220010709), para a integralização dos 14 créditos, carga horária de 210 horas, com 48 

frequência de 100 % e eficiência igual a 10,0. Os pareceres foram colocados em regime de votação 49 

e foram aprovados por unanimidade. Quinto item de pauta: Apreciação do levantamento de 50 

disciplinas do DQCI para oferta em 2017.1. O prof. Marcelo, falou que faz o levantamento de 51 

acordo com o projeto pedagógico do curso, ele disse que já entrou em contato com os 52 

departamentos, já pediu a demanda dos discentes, já entrou em contato com as professoras 53 

voluntárias e elas declinaram da proposta de ser professoras voluntárias em 2017.1 e a atual profª. 54 

voluntária, Joseane, já termina no período de 2016/2. Então esse período são apenas os professores 55 

efetivos e substitutos do departamento que vão compor o quadro. No caso, até o momento, o 56 

levantamento que o prof. Marcelo fez foi o seguinte: uma turma de química inorgânica I com quatro 57 

créditos, uma turma de fundamentos de química orgânica com dois créditos, uma turma de química 58 

de coordenação com seis créditos, uma turma de química dos compostos orgânicos com 4 créditos, 59 

duas turmas de química orgânica experimental I com quatro créditos, duas turmas de química 60 

analítica experimental com quatro créditos, uma turma de físico-química I com quatro créditos, uma 61 

turma de temas estruturadores para química I com quatro créditos, uma turma de estágio 62 

supervisionado em ensino de química I com seis créditos, uma turma de estágio supervisiona em 63 
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ensino de química II com seis créditos. Ele lembrou que o departamento, nesse período, deve ofertar 64 

três disciplinas optativas de quatro créditos e, nesse caso, os professores que se manifestaram, 65 

foram: Renata, Iramaia e Moacir. A demanda dos alunos foi: quimiometria, história e epistemologia 66 

da química e biomoléculas. O professor Marcelo sugeriu uma turma extra de química geral e uma 67 

turma extra de química biomoléculas no contra turno e falou também que não é a favor de ofertar 68 

quimiometria regularmente. Ele pediu que cada professor em sua área veja a sua necessidade para 69 

que possa ser fechada a oferta. Assim, o professor Marcelo colocou em regime de votação sendo 70 

aprovada. Sexto item de pauta: Apreciação do pedido de providências quanto ao não 71 

cumprimento da carga horária do monitor de Química Geral. O representante discente Albert 72 

expôs as inúmeras reclamações dos demais discentes, pelas constantes faltas do monitor, também a 73 

profª Renata também colocou a reclamação do monitor em relação as datas de provas. Então, o prof. 74 

Marcelo disse que o único jeito de melhorar essa situação é começar a registrar as faltas dele a partir 75 

desse momento, visto que já tem documentado essa reclamação, porque o que aconteceu 76 

anteriormente não foi registrado e, com o registro das faltas dele será possível entrar em contato 77 

com a Deape para saber quais providências devem ser tomadas para o rompimento do contrato e 78 

abertura de um novo edital para contratação de um novo monitor. Ele colocou em regime de 79 

votação sendo aprovado. Sétimo item de pauta: Adequações do Projeto Pedagógico do Curso 80 

(PPC) de Química Licenciatura. Professor Marcelo falou que Rayssa já está terminando a revisão 81 

do PPC do departamento, e deu novas instruções. No PPC do departamento é necessário ter as 82 

referências básicas de três disciplinas obrigatórias, preferencialmente existentes na biblioteca, e 83 

cinco complementares, não obrigatoriamente da biblioteca. Para o PPC, precisamos das atas dos 84 

outros departamentos, e Marcelo disse que já pediu, mas a reunião do Colegiado de física será dia 85 

14 de fevereiro, a reunião de matemática será dia 21 de fevereiro, a reunião de educação será dia 21 86 

de fevereiro, a reunião de letras será dia 14 de fevereiro, no departamento de biologia já houve 87 

reunião, mas ainda estão preparando a ata. O professor Marcelo sugeriu marcar uma reunião do 88 

NDE para poder aprovar as novas mudanças e outra do colegiado para assim encerrar o PPC. 89 

Lembrando que depois de encerrado, o PPC deve ser enviado, impresso e em CD-ROM para o 90 

deap, então o prof. Marcelo colocou em regime de votação sendo aprovado. Oitavo item de pauta: 91 

Apreciação das orientações pendentes dos TCCs na disciplina PEQI. O prof. Marcelo passou a 92 

palavra para a profª. Tatiana, então ela apresentou os nomes das pessoas que faltavam serem 93 

aprovados os orientadores e os co-orientadores. Iniciando pela aluna Bruna, que teria como co-94 
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orientador o aluno de mestrado Fernando, sendo que ficou da Profa Tatiana avaliar a atuação 95 

profissional do Fernando, considerando que o Fernando não atua na mesma linha do TCC da aluna 96 

Bruna. A Profa Tatiana informou que houve a formação de uma dupla compostas pelas alunas 97 

Chismathy e Amanda da Paixão sendo orientadas pela Profa Valéria e co-orientação da Profa 98 

Tatiana. Informou ainda que a aluna Andressa está sendo orientada pelo Prof. Marcelo, apesar dela 99 

não estar matriculada, pois já possui PEQI por conta de sua transferência de curso, mas desempenha 100 

todas as atividades normalmente como se fosse aluna regular. Informou a orientação da aluna 101 

Gilvânia Alves orientada pelo Prof. Erivanildo e co-orientada pelo Prof. Leonardo Maciel Moreira 102 

da UFRJ, da Aluna Larissa de Lima Almeida orientada pelo Prof. Victor Hugo e co-orientada pela 103 

Profa Tatiana, e das alunas Daiane Damascena e Tainá que houve a inclusão da co-orientadora a 104 

Profa Marlene de Melo da Cunha da UFRG. Depois dos esclarecimentos dados o prof. Marcelo 105 

colocou em regime de votação e o único co-orientador que não foi aprovado foi o Fernando, então 106 

foi excluído o nome dele da relação. Nono item de pauta: O que ocorrer. Não houve o que 107 

ocorrer. Nada mais havendo a tratar, o chefe Marcelo Leite dos Santos agradeceu o comparecimento 108 

dos membros do Colegiado, declarando encerrada a reunião, e para constar, eu Renata Cristina 109 

Kiatkoski Kaminski, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelos 110 

presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 13 de fevereiro de 2017. 111 


